



 

32ème Dimanche ordinaire - Matthieu 25, 1-13  - 12 novembre 2023 

ÉVANGILE de Jésus Christ  
« Voici l’époux, sortez à sa 
rencontre » (Mt 25, 1-13)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

    En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples 
cette parabole : 
    « Le royaume des Cieux sera comparable 
à dix jeunes filles invitées à des noces, qui 
prirent leur lampe pour sortir à la rencontre de 
l’époux. 
    Cinq d’entre elles étaient insouciantes, et 
cinq étaient prévoyantes : 
    les insouciantes avaient pris leur lampe sans 
emporter d’huile, tandis que les prévoyantes 
avaient pris, avec leurs lampes, des flacons 
d’huile. 
    Comme l’époux tardait, elles s’assoupirent 
toutes et s’endormirent. 
    Au milieu de la nuit, il y eut un cri : 
‘Voici l’époux ! Sortez à sa rencontre.’ 
    Alors toutes ces jeunes filles se réveillèrent 
et se mirent à préparer leur lampe. 

    Les insouciantes demandèrent aux 
prévoyantes : 
‘Donnez-nous de votre huile, car nos lampes 
s’éteignent.’ 
    Les prévoyantes leur répondirent : 
‘Jamais cela ne suffira pour nous et pour vous, 
allez plutôt chez les marchands vous en 
acheter.’  
    Pendant qu’elles allaient en acheter, 
l’époux arriva. 
Celles qui étaient prêtes entrèrent avec lui dans 
la salle des noces, et la porte fut fermée. 
    Plus tard, les autres jeunes filles arrivèrent à 
leur tour et dirent : 
‘Seigneur, Seigneur, ouvre-nous !’ 
    Il leur répondit : 
‘Amen, je vous le dis :je ne vous connais pas.’

    Veillez donc, car vous ne savez ni le jour ni 
l’heure. »

    – Acclamons la Parole de Dieu.






L’HUILE DU DÉSIR 

Sans désir, pas de vie ! Nous savons d’expérience que le désir est le moteur de nos existences. Il est 
l’expression de nos curiosités, de nos attentes et de nos aspirations profondes. Or pour qu’un moteur 
fonctionne il faut du carburant ; pour qu’une lampe éclaire il faut de l’huile. Comme dans la parabole de 
ce jour... 

La bonne nouvelle de cet évangile est que le royaume de Dieu est semblable à dix vierges qui prennent 
leur lampe pour aller à la rencontre de l’époux. Les dix ont le même désir, les dix ont part au Royaume. 
Certes, certaines sont plus prévoyantes que d’autres, mais Dieu les destine toutes à la noce : Dieu ne fait 
pas de séparation entre les meilleurs et les moins bons. La générosité de son amour n’est pas une 
récompense pour les plus méritants, il se donne à toutes et à tous. 

Seulement, pour recevoir cet amour et s’en réjouir il convient de s’y disposer par le désir de notre 
impatience. Or la moitié des vierges de l’évangile, dans leur folie, n’ont rien prévu pour recevoir la 
lumière de l’amour. En effet, sans huile, la lampe est inutile et sans amour la noce est vaine ! Le récit 
biblique les qualifie de folles. En fait elles sont imprévoyantes mais dans le contexte du retour de 
l’époux, cette imprévoyance est pure folie. 

Le contraire de la folie, c’est la sagesse. Nous apprenons dans la première lecture que la sagesse est 
resplendissante et qu’elle se laisse contempler par celles et ceux qui l’aiment. Nous entendons même 
qu’elle devance tout désir en se faisant connaitre la première. La sagesse, c’est Dieu qui vient à notre 
rencontre. 

Il y a en chacun de nous une part de sagesse et une part de folie. La figure de ces dix jeunes filles ne 
caractérise pas les uns contre les autres. Contrairement à ce que certains veulent nous faire croire il n’y a 
pas d’un côté les gentils et de l’autre les méchants. Tous sont capables d’amour mais aussi tous sont 
capables de violence et l’actualité nous en impose le terrible spectacle. Lorsque l’amour n’est pas aimé, 
l’humain est défiguré et Dieu, quel que soit le nom que lui donnent nos croyances, en est profondément 
atteint. Il en est même crucifié ! 

Ainsi pouvons-nous comprendre la réaction déçue et triste de l’époux lorsque celles et ceux qu’il attend 
sont absents. Il ne peut ni connaître ni se reconnaître dans cette part de notre humanité qui est absente de 
l’amour. En revanche il se réjouit avec celles et ceux qui ont vu clair. L’huile de nos désirs se fait lumière 
de son amour. 

Philippe Matthey



PREMIERE LECTURE

« La Sagesse se laisse trouver par ceux 
qui la cherchent » (Sg 6, 12-16)

Lecture du livre de la Sagesse

La Sagesse est resplendissante, 
elle ne se flétrit pas. 
Elle se laisse aisément contempler 
par ceux qui l’aiment, 
elle se laisse trouver 
par ceux qui la cherchent. 

    Elle devance leurs désirs 
en se faisant connaître la première. 
    Celui qui la cherche dès l’aurore ne se fatiguera 
pas : il la trouvera assise à sa porte. 
    Penser à elle est la perfection du discernement, 
et celui qui veille à cause d’elle sera bientôt délivré 
du souci. 
    Elle va et vient à la recherche de ceux qui sont 
dignes d’elle ; au détour des sentiers, elle leur 
apparaît avec un visage souriant ;dans chacune 
de leurs pensées, elle vient à leur rencontre.

   

PSAUME 62 (63)

R/ Mon âme a soif de toi,  
Seigneur, mon Dieu !

Dieu, tu es mon Dieu, 
      je te cherche dès l’aube : 
mon âme a soif de toi ; 
après toi languit ma chair, 
terre aride, altérée, sans eau.

Je t’ai contemplé au sanctuaire, 
j’ai vu ta force et ta gloire. 
Ton amour vaut mieux que la vie : 
tu seras la louange de mes lèvres !

Toute ma vie je vais te bénir, 
lever les mains en invoquant ton nom. 
Comme par un festin je serai rassasié ; 
la joie sur les lèvres, je dirai ta louange.

Dans la nuit, je me souviens de toi 
et je reste des heures à te parler. 
Oui, tu es venu à mon secours :      
je crie de joie à l’ombre de tes ailes.

DEUXIÈME LECTURE  
« Ceux qui sont endormis, Dieu, par Jésus, 
les emmènera avec lui » (1 Th 4, 13-18)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux 
Thessaloniciens

Frères, 
nous ne voulons pas vous laisser dans l’ignorance 
au sujet de ceux qui se sont endormis dans la mort ; 
il ne faut pas que vous soyez abattus comme les 
autres, qui n’ont pas d’espérance. 
    Jésus, nous le croyons, est mort et ressuscité ; 
de même, nous le croyons aussi, ceux qui se sont 
endormis, Dieu, par Jésus, les emmènera avec lui.

    Car, sur la parole du Seigneur, nous vous 
déclarons ceci : nous les vivants, nous qui sommes 
encore là pour la venue du Seigneur, nous ne 
devancerons pas ceux qui se sont endormis. 
    Au signal donné par la voix de l’archange, et par la 
trompette divine, le Seigneur lui-même descendra du 
ciel, et ceux qui sont morts dans le Christ 
ressusciteront d’abord. 
    Ensuite, nous les vivants, nous qui sommes 
encore là, nous serons emportés sur les nuées du 
ciel, en même temps qu’eux, à la rencontre du 
Seigneur. 
Ainsi, nous serons pour toujours avec le Seigneur. 
    Réconfortez-vous donc les uns les autres avec ce 
que je viens de dire.



 
HORAIRES DES MESSES, AGENDA, INFOS 

• www.up-rives-de-laire.ch     Facebook : UP Rives de l’Aire 
• Journal : Rives de l’Aire info disponible dans nos églises et chapelles 

• Secrétariat :41 chemin des Palettes 1212 Grand-Lancy, tél : 022 794 36 61 
Ouvert tous les matins de 10h00 à 12h00 
 

 

Samedi chapelle Sainte-Famille, 17h30 
 

 

 

Dimanche 
Église de Plan-les-Ouates 

St Bernard de Menthon, 10h00 

Église de Grand-Lancy 

Notre-Dame des Grâces, 10h30 

 

Messes : ma Plan-les-Ouates : 8h30s ; me Notre-Dame des Grâces : 8h30 et 18h30 ; je Ste Famille : 8h30 

Chapelet : ma Plan-les-Ouates : 8h00: 

 

AGENDA 
 

Dimanche 12 novembre :  

-Baptêmes de Elise Ribon, Dyon Mavungu et Adrien Rinolfi 

 11h45 à Notre-Dame des Grâces 
 

Mardi 14 novembre  

-Rencontre « préparation Avent 2023 », 17h30, Cure N.-Dame des Grâces 
 

Mercredi 15 novembre  

-Rencontre mouvement chrétien des retraités, 15h, salle N.-Dame des Grâces 

-Caté 6P, 17h, église/salle de Plan-les-Ouates 

-Préparation de la messe des familles, 20h, salle N.-Dame des Grâces 
 

Jeudi 16 novembre : Soirée Pastorale de la santé 

-″Quelle image de Dieu dans la souffrance ?″ 
par Rémy Berchier, prêtre, à 19h30, Salle Notre-Dame des Grâces 

voir p9 dans le dernier journal Rives de l’Aire infos ou pages disponibles dans nos 

églises et chapelles 
 

 

Dimanche 26 novembre : Dans le cadre du 100ème anniversaire du pèlerinage 

interdiocésain de Suisse romande à Lourdes, différents évènements sont 

organisés, entre autres la projection du film « Je m’appelle Bernadette »,  

14h30 et 17h00, salle N.-Dame des Grâces  

Flyers disponibles sur les présentoirs. 
 

 

 

Quête pour la paroisse 
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  L’HUILE DU DÉSIR 
 

Sans désir, pas de vie ! Nous savons d’expérience que le désir est le moteur de nos 

existences. Il est l’expression de nos curiosités, de nos attentes et de nos aspirations 

profondes. Or pour qu’un moteur fonctionne il faut du carburant ; pour qu’une lampe 

éclaire il faut de l’huile. Comme dans la parabole de ce jour… 
 

La bonne nouvelle de cet évangile est que le royaume de Dieu est semblable à dix 

vierges qui prennent leur lampe pour aller à la rencontre de l’époux. Les dix ont le 

même désir, les dix ont part au Royaume. Certes, certaines sont plus prévoyantes que 

d’autres, mais Dieu les destine toutes à la noce : Dieu ne fait pas de séparation entre 

les meilleurs et les moins bons. La générosité de son amour n’est pas une récompense 

pour les plus méritants, il se donne à toutes et à tous. 
 

Seulement, pour recevoir cet amour et s’en réjouir il convient de s’y disposer par le 

désir de notre impatience. Or la moitié des vierges de l’évangile, dans leur folie, n’ont 

rien prévu pour recevoir la lumière de l’amour. En effet, sans huile, la lampe est 

inutile et sans amour la noce est vaine ! Le récit biblique les qualifie de folles. En fait 

elles sont imprévoyantes mais dans le contexte du retour de l’époux, cette 

imprévoyance est pure folie. 
 

Le contraire de la folie, c’est la sagesse. Nous apprenons dans la première lecture que 

la sagesse est resplendissante et qu’elle se laisse contempler par celles et ceux qui 

l’aiment. Nous entendons même qu’elle devance tout désir en se faisant connaitre la 

première. La sagesse, c’est Dieu qui vient à notre rencontre. 
 

Il y a en chacun de nous une part de sagesse et une part de folie. La figure de ces dix 

jeunes filles ne caractérise pas les uns contre les autres. Contrairement à ce que 

certains veulent nous faire croire il n’y a pas d’un côté les gentils et de l’autre les 

méchants. Tous sont capables d’amour mais aussi tous sont capables de violence et 

l’actualité nous en impose le terrible spectacle. Lorsque l’amour n’est pas aimé, 

l’humain est défiguré et Dieu, quel que soit le nom que lui donnent nos croyances, en 

est profondément atteint. Il en est même crucifié ! 
 

Ainsi pouvons-nous comprendre la réaction déçue et triste de l’époux lorsque celles 

et ceux qu’il attend sont absents. Il ne peut ni connaître ni se reconnaître dans cette 

part de notre humanité qui est absente de l’amour. En revanche il se réjouit avec 

celles et ceux qui ont vu clair. L’huile de nos désirs se fait lumière de son amour.  
 

           Philippe Matthey 
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